



Pressemitteilung
21. September 2011

Architekturclub: 10. Oktober 2011, 20.00 Uhr

Was ist schön?
Alte und neue Leitbilder in Architektur und Städtebau

Zunächst unbemerkt hat sich der Begriff „Schönheit“ in die Architekturdiskussion eingeschlichen und inzwischen begegnet man ihm als Argument und Kritik immer häufiger. Die Frage „Was ist schön?“ blieb bisher jedoch unbeantwortet. Klar scheint nur zu sein, was hässlich ist: Die Stadt der Nachkriegsmoderne. Es drängt sich also die Frage auf, ob hier populistisch mit einem kaum hinterfragten Ästhetik-Begriff argumentiert wird, um neue Bauplätze an Orten einzuwerben, an denen es eigentlich keine mehr gibt, nämlich mitten in der Stadt.

Wenn aber „Schönheit“ mehr wäre als ein verführerisches Marketing-Instrument, wie sähe dann die viel beschworene „schöne Stadt“ aus? Für welche Menschen würde sie gebaut? Welches Stadt-Erleben würde sie ermöglichen? Braucht eine lebendige Stadt nicht auch das vermeintlich Hässliche, Widerborstige, Banale? Und last but not least: Lässt sich Stadt überhaupt architektonisch, ästhetisch entwerfen?

Über diese Fragen diskutiert im Architekturclub der Bayerischen Architektenkammer die Publizistin Ira Mazzoni mit dem Architekten Prof. Christoph Mäckler, der an der TU Dortmund das „Deutsche Institut für Stadtbaukunst“ leitet und mit Konferenzen wie „Zur Schönheit und Lebensfähigkeit der Stadt“ zu den Protagonisten der Ästhetik-Debatte zählt, sowie mit dem Kölner Aktions- und Konzeptkünstler Merlin Bauer, der in seinem Projekt „Liebe deine Stadt“ das Verhältnis der Kölner zu ihrer Stadt untersucht und anhand der Architektur der 1950er- bis 1970er-Jahre einen exemplarischen Dialog über Identität führt. Der Eintritt zur Veranstaltung im Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4 in München, die diesmal ausnahmsweise um 20.00 Uhr beginnt, ist wie immer frei.

Veranstaltung: Architekturclub im Oktober
"Was ist schön?"
Alte und neue Leitbilder in Architektur und Städtebau"
mit: Merlin Bauer, Köln, und Prof. Christoph Mäckler, Frankfurt a.M.
Moderation: Ira Diana Mazzoni, Fachjournalistin und Architekturkritikerin
Datum: Dienstag, 10. Oktober 2011, 20.00 Uhr
Ort: Haus der Architektur, Waisenhausstr. 4, 80637 München
Eintritt: Eintritt frei
Veranstalter: Bayerische Architektenkammer,
Waisenhausstr. 4, 80637 München, E-Mail: info@byak.de, www.byak.de

Pressekontakt: Sabine Picklapp, M.A., Referentin für Öffentlichkeitsarbeit
Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München
Tel.: 089-139880-63, Fax: 089-139880-99, E-Mail: picklapp@byak.de
www.byak.de